

学校だより

長野市立豊野東小学校

立石が丘

1月号

平成31年1月31日

三学期 「日に新たに」

1月10日(木)から三学期が始まりました。

始業式には、3、4年生の代表児童が「三学期に頑張りたいこと」を堂々と発表し、全校の児童も決意を新たにしました。

今年度のまとめとなる三学期の登校日数は、46日。

一日一日を大切に過ごしたいと思います。私たち職員一同、

「日に新たに」 (松下幸之助「この日この朝」より)

きょうの営みの上に明日の工夫を、

明日の工夫の上に、あさっての新たな思いを。

そんな新鮮な心を持ちつづけ、精進したいと思います。





三学期始業式 ~校長先生のお話より~

平成最後の三学期、時代が変わります。時代をつくっていくのは皆さんです。

三学期は、一年間のまとめをするだけでなく、次の学年につなぐ大事な学期になります。

新年の挨拶をします。「明けましておめでとうございます。」ここに居る全員、児童のみなさんも、 先生方も、心が新しくなって新年の学校がスタートしました。

新しい心で頑張れば、必ず成長します。成長とは、身体だけでなく、心や行動、考え方が良くなることも成長です。どのくらい成長できるかというと、みなさんの頑張り次第です。ちょっと頑張れば、ちょっとだけ良くなります。たくさん頑張れば、ものすごく良くなります。何もしなければ変わらないどころか、頑張らない時間が長くなるので、前よりも悪くなります。だから、どのくらい成長できるかは、みなさんの頑張り次第です。

頑張るためには、目標をしっかり決めましょう。しっかり目標をもてば、どうやって頑張るか、どこまで頑張るかがはっきりします。そうすると、小さな目標が見えてきます。この小さな目標を、一つずつ頑張り続ければ、必ず、目標が達成できます。

お正月には、「初詣」に行った人も多いと思います。お願いしたことは、きっと、目標と同じことのはずです。初詣のお願いは、神様に、応援してほしいことを伝えるのです。つまり、初詣のお願いは、目標に向かって、一生懸命頑張るから応援してくださいね、とお願いすることです。勉強ができるようにするのも、お友達と仲良くするのも、健康に過ごすのも、神様がやってくれるのではなく、みんなが頑張ることなのです。みんなが頑張ると、神様が応援してくれて、つまずきそうになったら、助けてくれるのです。だから、目標を達成しやすくなります。

ということで、初詣は、神様に、目標が達成できるように応援してください、と伝えてくるのですが、さて、ここで先生は、ひとつ不思議に思って調べたことがあります。

お正月には、お正月の神様、歳徳神という年神様が家まで来てくれたのに、なんで、わざわざ初詣に 行くのでしょうか。



実は、初詣は、お正月の神様、歳徳神とは違う神様にお願いするのです。それは、氏神様、という土地の神様で、その土地その土地にいる神様です。たとえば、これは、学校近くの大倉の伊勢社です。土地の神様は、一年中見守ってくれるのです。土地の神様は、この土地にずっと居るので、一年中、目標が達成できるように応援してくれるのです。家の近くの神社にお参りすれば、歳徳神に幸せを分けてもらったうえに、氏神様から目標が叶うように応援してもらえるということです。

心新たに、頑張りましょう。

1月の子ども達

~学年通信より~



【1年生】 家庭学習が楽しくなってきました

動物やクイズといった自分の興味をもった内容に 取り組んだり、漢字練習の仕方も、一画ずつ書き順 で書いたりと工夫しています。「家庭学習が楽しく なってきました」と話す子も増えてきました。

【3年生】最後まで集中した外国語活動

「What's this?」「It's a~.」の学習をポール先生と一緒にしました。集中して多くの子が挙手をしてじゃんけんをしたり、カードを引いたり、先生と会話したりして、自分から学習に取り組もうとする姿勢が見られました。チャイムの合図がわからないほど、集中していた子どもたちです。

【5年生】スキー教室に行ってきました!

午後は青天になり、積もったばかりの新雪がしっかりと整備され、ゲレンデコンディションがとてもよかったです。終わりの会では、インストラクターに一人ひとりが感想を発表しました。「はじめのうちは滑るのが恐かったけど、滑り方を教えてもらって、だんだん恐くなくなって、一日楽しくすべることができました。」ベテランのインストラクターの方は、「スキーは個人スポーツ。一人でできるようになることが大事。」奥の深い言葉のように感じます。



【2年生】 学習から・・・

国語の学習では、新出漢字の学習が終わりました。算数では、九九表を作成し、きまりを見つける学習をしました。「ぐんぐん」の学習時間では、81マス九九に取り組んでいます。「スタート!」で全員一斉に始め、全部終わった時のタイムを記録します。何回か取り組むと、各自「昨日よりも早くやる!」「間違いの数を減らす!」など目標を持って取り組む姿が見られます。

【4年生】漢字が書けるようになる勉強の仕方を自主勉の練習を通してマスターしましょう。

漢字が書ける、書けないの実力の差は、どれだけ 努力したか、していないかの差です。努力って、が まんのことなんです。実力の差は、がまんの差って ことよ。他の言葉も教えてあげようか。一生懸命だ と、何が出るかな?・・・

> ー生懸命だと、知恵が出る 中途半端だと、愚痴が出る いい加減だと、言い訳が出る

【6年生】習字「ゆずり葉」・豊野中説明会へ

習字の時間に『ゆずり葉』という字を書きました。子どもたちはお家の方の顔を想像したのでしょうか。または、この学校のユズリハとして自分たちを振り返ったのでしょうか。いつも以上に落ち着いて習字に取り組んでいました。

豊野中学校では、清掃や授業を参観しました。また、中1の先輩達が中学校の様子や部活、委員会、文化祭の様子などを紹介してくれました。あと数か月後には・・・。胸を張って送り出したいです。

【マーチング活動】 ~希望者によるマーチング活動~ 現 4・5 年生の希望者40名でスタート!

待ちに待ったマーチングが始まりました。自分のパートが発表されてから、毎日休み時間には誰かが練習をしに音楽室に来ています。これからのマーチングがとても楽しみです!「やってよかった!」と言える活動にしましょう。これまでの大勢の先輩方が築いてきた伝統を引き継いでいくための約束は、以下の三つです。①練習はきびきびと! ②楽器・フラッグ・スティック・楽譜を大切に! ③せっかくやるマーチング。一つでいいので、自分を変えよう! ~マーチングを通して、かっこいい自分になろう!!~

引き続き、全校でインフルエンザの予防に努めましょう。発熱や体調不良の症状がありましたら、必ず受診をしていただき、インフルエンザ(疑いも含む)の場合は、土日・休日でも担任または学校へご連絡をお願いします。保護者の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。